



# MINISTÈRE DE LA CULTURE

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 29/11/2023

### **Déplacement de la ministre de la Culture, Rima Abdul Malak, à La Réunion**

Ces mercredi et jeudi 30 novembre, la ministre de la Culture, se rendra à La Réunion. L'occasion de rencontrer les acteurs qui participent au dynamisme culturel de l'île et d'avancer, avec les élus locaux, sur de nombreux sujets de coopérations entre l'État et les collectivités territoriales.

La ministre débutera son déplacement par plusieurs rencontres avec l'ensemble des représentants des collectivités territoriales dans le cadre d'un conseil local des territoires pour la culture (CLTC) au cours duquel sera signé le pacte linguistique. Ce pacte linguistique, très attendu, est signé entre l'Etat et les collectivités et s'articule autour de trois points : lutte contre l'illettrisme et maîtrise du français, visibilité du créole réunionnais dans l'espace public et création d'un institut public du créole réunionnais pour accompagner l'émergence d'une politique linguistique sur le territoire.

La ministre profitera de ce déplacement pour inaugurer la 13<sup>ème</sup> édition du Cyclone BD, Festival international de la bande dessinée réunissant une centaine d'auteurs et échanger avec les acteurs de la filière du livre.

Elle assistera par ailleurs à un spectacle dans le cadre de la 1<sup>ère</sup> édition du Festival Chap'pa, organisé par la compagnie Cirquons Flex, en présence de classes de collégiens et lycéens et d'ambassadeurs du pass Culture.

La ministre rencontrera également la direction et les représentants du personnel du Quotidien de la Réunion et du Journal de l'Île de La Réunion, deux titres de presse en difficulté, afin d'échanger sur leurs préoccupations et sur les enjeux à venir.

La Ministre se rendra avec M. Philippe VIGIER, ministre délégué chargé des Outre-mer, sur le chantier du pont suspendu de la Rivière de l'Est, pont historique, le plus long du monde lors de sa livraison en 1894. Fermé à la circulation depuis 1979 et au public depuis 2019, sa rénovation est soutenue par le ministère de la Culture et le Loto du Patrimoine.

Elle aura également l'occasion de visiter l'École nationale supérieure d'architecture de La Réunion, antenne de l'École de Montpellier, dont la Ministre a annoncé l'autonomisation lors de la conférence de presse de présentation du budget 2024 pour la Culture.

*A noter : les journalistes souhaitant suivre ce déplacement sont priés de se référer à la note aux rédactions diffusée par la préfecture de La Réunion ([communication@reunion.gouv.fr](mailto:communication@reunion.gouv.fr)).*

### **Contact presse**

#### **Ministère de la Culture**

Délégation à l'information et à la communication

Tél : 01 40 15 83 31

Mél : [service-presse@culture.gouv.fr](mailto:service-presse@culture.gouv.fr)

[www.culture.gouv.fr](http://www.culture.gouv.fr)